

Traslados bordean el centenar y casi duplican las cifras de 2020

EMERGENCIA. En los primeros meses de este año han sido aeroevacuados a otros hospitales del país 95 pacientes covid para desocupar camas críticas.

Alejandro Ahumada R.

Casos activos

Quiénes conocen la actividad de logística interna cuentan que poco más cinco horas duran los preparativos previos al traslado de un paciente, desde que se activa la solicitud de la Unidad de Gestión de Camas del Ministerio de Salud, hasta que el avión aterriza en la losa del aeropuerto.

En el caso de Antofagasta, el transporte hacia otra ciudad, conlleva otras cuatro horas, dependiendo de la evaluación de cada paciente. Pueden presentarse imprevistos y cambios de programa, como ayer, cuando se suspendieron cuatro traslados.

En lo que va del año, y ante la falta de disponibilidad de camas críticas, la autoridades de salud han gestionado 95 evacuaciones aéreas, las que en su mayoría corresponden a Antofagasta (88). El resto se ha realizado desde el Hospital de Calama (7).

Una cifra que habla de la enorme demanda por camas UCI que ha experimentado la red asistencial en los primeros 44 días del año. Los números casi duplican los 55 traslados que se realizaron en diez meses de emergencia del año pasado.

DESCONGESTIONAR LA RED

Para Héctor Vallejos, director del Servicio de Salud Antofagasta (SSA), la estrategia de traslados hacia la Región Metropolitana se ha intensificado en la capital regional no solo ante la poca disponibilidad de profesionales para ampliar las camas críticas, sino además, ante la resolutivez que debe entregar el HRA al resto de establecimientos y clínicas de la región.

“No tenemos la capacidad de crecimiento de camas porque no hay personal disponible en todo el país. Esta estrategia de traslados nos han permitido descongestionar el sistema. No hay que olvidar que el Hospital Regional es el único lugar en la región que puede

Con un 30% más de casos que Puerto Montt, Antofagasta continúa encabezando el listado de comunas con más casos activos del país. El reporte diario indicó que ayer se registraron 278 nuevos contagios, de los cuales 78 (20%) correspondieron a pacientes asintomáticos. La mayor parte de ellos en la capital regional, que suma 2.428 casos en las últimas dos semanas. La red asistencial tiene ahora 302 hospitalizados. En tanto, el número de pacientes en camas críticas por covid llegó a 82 personas y 83 con ventilación mecánica. Los laboratorios procesaron 2.854 exámenes PCR, lo que arrojó una positividad semanal de 8%. En cuanto a los fallecimientos se registraron cuatro nuevas víctimas (2 en Antofagasta, 1 en Calama, 1 no residente) por lo que la cifra de muertes por covid confirmada llegó a las 706 personas.

recibir pacientes críticos que se complejizan y que no pueden ser trasladados vía aérea. Tenemos pacientes de clínicas que hemos recibido ante la falta de camas en el resto de la red. Eso hace que todo este tema sea muy dinámico y las ocupaciones vayan variando día a día”, indicó Vallejos.

De los 95 pacientes trasladados a la fecha, 42 lo han hecho a través de los aviones Hércules dispuestos por la Fuerza Aérea. Cinco de esos vuelos se realizaron en enero y transportaron a 22 pacientes. En tanto, en lo que va de febrero, ya se han realizado cuatro vuelos que han transportado 20 pacientes.

El resto ha sido evacuado mediante aviones ambulancia que en promedio han realizado, al menos un viaje diario en lo que va del año.

“La integración de la red a nivel de camas nos ha permitido trabajar alineados con el propósito de atender esta



DESDE EL HOSPITAL REGIONAL HAN SIDO TRASLADADAS 88 PERSONAS CONTAGIADAS CON COVID.

emergencia. El gesto del Hospital Militar, que cerró su urgencia, revela ese trabajo. Eso fue una gran ayuda en momentos críticos en la unidad de urgencia. Entiendo que a partir del lunes ellos ya vuelven a abrir su emergencia y nosotros seguiremos trabajando con urgencias diferenciadas”, sostuvo el directivo.

Cabe indicar que el destino de los trasladados se distribuye entre hospitales y clínicas del sector oriente de la Región Metropolitana. Clínica Ensenada, el Hospital Salvador, Clínica Colonial, Clínica Tabancura, Hospital Metropolitano y el Hospital San Borja son parte de

la red de centros que han recibido mayor cantidad de pacientes desde Antofagasta. Según lo informado por el SSA, solo se registra un paciente trasladado a regiones (Copiapó) durante este año

PERFIL DE INGRESOS

Al igual que lo observado en la segunda ola de contagios en Europa, en el país se ha experimentado una rebaja en el grupo etario de pacientes que requieren ventilación mecánica asistida, lo que en ciertos casos dificulta la elección de enfermos para el traslado.

Pedro Usedo, jefe de infectología del HRA, indica que en

esta segunda ola se ha presentado una gran cantidad de contagiados entre 40 y 60 años con obesidad y comorbilidades.

“Después de un año de evolución se ha ido generando una especie de baja al temor del virus y eso lleva a que la población joven se exponga. Hoy en consulta estamos viendo pacientes más jóvenes infectados y por el gran volumen de contagiados vamos a ver inevitablemente que algunos de ellos presentarán una evolución más compleja. Y si a eso le asociamos comorbilidades como sobrepeso tenemos estos resultados”, sostuvo el especialista.